
“Бам! Бам! Бам!” 
У всякого, кому 
в эти дни слу-

чилось очутиться на Привок-
зальной площади, закладывает 
уши. Во вторник здесь началась 
реконструкция трамвайных 
путей.

18 июня, 12 часов дня. 
Отбойник с  жутким гро-
хотом вскрывает уложенный 
между путями асфальт как 
раз у пешеходного перехода, 
ведущего на нижнюю пло-
щадку автовокзала. У рабочих 
муниципального казенного 
предприятия “Трамвайные 
пути горэлектротранспорта” 
перекур: они ждут, когда пора 
будет приступать к демонтажу 
старых рельсов.

Работы впереди невпроворот, 
а времени в обрез: несмотря на 
то, что срок производства работ 
заявлен до 23 июля, поставлена 
задача уложиться в один месяц 
и открыть движение трамваев 
по Привокзальной площади 
уже к 17 июля.

Заменить предстоит 330 
метров пути - от стрелки, где 
“трамвайки” расходятся на 
проспекты Металлургов и 
Курако, и до переезда на улице 
Транспортной. “Мы будем 
использовать рельсы желез-
нодорожного типа, произве-
денные у нас в Новокузнецке, 
в рельсобалочном цехе, - сооб-
щила директор МКП “ТП ГЭТ” 
Светлана Деминова. - Если 
честно, мы уже давно говорили, 
что рельсы здесь необходимо 
менять. А тем более теперь: 
площадь такая красивая станет, 
а на пути смотреть страшно. 
И, наконец, город выделил нам 
деньги - около 4,5 миллиона 
рублей”.

А  п о к а  р е к о н с т р у к ц и я 
путей только разворачива-
ется, работы на самой При-
вокзальной площади приоб-
рели по-настоящему гранди-
озные масштабы. Это стало 
особенно заметно с исчез-
новением забора. Все как на 
ладони: и котлованы, и щеб-
невые холмы, и ползающая 
повсюду тяжелая техника, и 
клубы пыли, которые подни-
маются то тут, то там. И над 
всем этим нависает железно-
дорожный вокзал, чей фасад 
уже приобрел свои очертания 
и должен быть полностью 
готов через месяц.

Кстати, во вторник на пло-
щади забивали сваи: оказыва-
ется, в рамках реконструкции 
обе расположенные на площади 
мачты освещения перенесут на 
другие места, и сейчас под них 
готовится фундамент.

О том, что трамваи № 3, 5, 
12 и 12а до окончания работ 
будут курсировать по другим, 
временным маршрутам, мы 
сообщали в прошлом номере. К 
этому можно добавить только 
то, что на площадь, по словам 
директора МКП “По органи-
зации пассажирских перевозок” 
Владимира Сычева, заходят 23 
автобусных маршрута, причем 

только шесть из них - частные. 
“Мы анализируем обстановку и, 
если автобусов в период ремонта 
будет не хватать, увеличим 
число единиц транспорта”, - 
сказал Владимир Игоревич.

Ну, а что касается рекон-
струкции трамвайных путей на 
площади, то Светлана Деми-
нова заверила: “Мы все сделаем 
на высшем уровне. Ведь прини-
мать площадь будут железно-
дорожники, а они в этом деле 
спецы. Так что для нас это дело 
чести!”

Анна Сницкая.
Валентин Волченков 

(фото).
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Облик города

“Почему нас никто
не предупредил?..” В мэрии Новокузнецка произошли 

очередные кадровые назначения.
Начальником управления культуры 

администрации города стала Лариса 
Ярошук. С 2007 года Лариса Валерьевна 
руководила департаментом по связям со 
СМИ РЦКО “Сибирь” (пресс-служба 
ЕВРАЗа). 

Управление дорожно-коммунального 
хозяйства и благоустройства возглавил 
Юрий Пивкин. До этого Юрий Петрович 
работал директором МКП “Дороги Ново-
кузнецка”.

А начальником управления по транс-
порту и связи администрации Новокуз-
нецка назначен Николай Гаврилов. Ранее 
Николай Васильевич работал директором 
по транспорту ОАО ОУК “Южкузбасс-
уголь” и генеральным директором Обнор-
ской автобазы.

Неожиданно...

Это, пожалуй, самый популярный 
вопрос, с которым вчера, 19 июня, к 

нам обращались новокузнечане, встрево-
женные землетрясением. 

Подземные толчки около шести утра 
ощутили многие читатели. У людей раска-
чивались люстры, “ожила” мебель, дребез-
жало стекло и посуда. Страсти-мордасти, 
впрочем, закончились примерно через 
минуту, но этого хватило. “Маме даже плохо 
стало, я тут же за валидолом побежала”, - 
сообщила Анастасия Р. из Новоильинки. 
“Мы на улицу собрались бежать всей 
семьей, но, пока оделись, смотрим - вроде 
все спокойно”, - сказала Надежда М. из 
Кузнецкого района. “Шкаф раскачивался, 
я его даже держал, чтобы не упал. И кот 
все время мяукал, напрягся, как во время 
опасности”, - сообщил Алексей Д. (Ново-
ильинский район).

По официальной информации ГУ МЧС 
по Кемеровской области, колебание земной 
коры на территории Кемеровской области 
зафиксировано 19 июня в 6.03. Наибольшая 
магнитуда, 4,3 балла, зарегистрирована в 
районе Салаирского кряжа и Беловского 
района. Жертв и разрушений нет. 

В целом экстренные службы и органы 
власти на этот раз, следует признать, 

сработали достаточно оперативно и адек-
ватно. Уже через 45 минут после сейсмо-
события (это вполне неплохой результат, 
обычно в час не укладываются) было разо-
слано сообщение оперативного дежур-
ного. Через 2,5 часа журналистов собрали 
в городской администрации на брифинг, 
который провел исполняющий обязанности 
главы города Сергей Кузнецов. Градона-
чальник известил газетчиков и телевизион-
щиков об инциденте и предпринимаемых 
мерах.

Со слов Кузнецова, каких-то матери-
альных последствий сейсмособытие Ново-
кузнецку не принесло: жертв и разрушений 
нет, трещин и иных повреждений зданий 
не зафиксировано. Создан оперативный 
штаб.  “В городе действует оперативный 
штаб. По распоряжению губернатора в опе-
ративном порядке приняты чрезвычайные 
меры. В первую очередь поступила команда 
вывести людей из подземного производства, 
приостановить все работы на высотных 
участках... Гражданам рекомендовано 
сегодня по возможности не водить детей в 
детсады. Управляющие компании сейчас 
проводят дополнительные обследования 
жилых зданий, специальные службы - объ-
екты социально-бытового назначения”, - 
известил Сергей Кузнецов.

В десятом часу по Новокузнецку поползли 
панические слухи о грозящем городу новом 
землетрясении. “Нам сказали о какой-то 
телефонограмме, где говорилось о том, что 
после 11 часов в течение получаса будут 
толчки 8 баллов”, - сообщила сотрудница 
одного из учреждений в Заводском районе. 
Были и еще звонки на эту тему. Успокаи-
вали людей, как могли. 

Около полудня мы связались с началь-
ником Единой дежурно-диспетчерской 
службы Новокузнецка Еленой Смирновой. 
Елена Ивановна заверила, что они никакой 
телефонограммы не рассылали и версия 
8-балльного землетрясения чистой воды 
провокация. С ее слов, с 6 до 8 часов в 
ЕДДС поступило 243 звонка, касающихся 
случившегося землетрясения. Ни одного 
сигнала о разрушениях и повреждениях не 
было - люди в основном пытались получить 
дополнительную информацию. “Мы опро-
сили все ресурсоснабжающие организации, 
тревожных сигналов не поступило. Во всех 
районах города проводятся обследования 
конструктивов зданий и сооружений”, - 
уточнила Смирнова.

Теперь о вопросе, вынесенном в заго-
ловок. Почему же новокузнечанам 

никто не сообщил о грозящем сейсми-
ческом событии или, как ехидно сформу-
лировал один из респондентов, “отчего 
власти опять “проспали” землетрясение?”. 
Не “проспали”. Просто не могли знать. И о 
том, будет или не будет последующее вось-
мибалльное землетрясение, никто из мно-
гочисленной когорты защитников нашей 
мирной жизни наверняка вам не скажет. 
Потому что нет системы наблюдения, 
обобщения информации, научной школы 
сейсмопредсказаний. То, к чему советские 
ученые приблизились в середине прошлого 
века, сегодня вновь далеко и недоступно. 

Для прогнозирования любых процессов 
надлежит наблюдать, изучать, системати-
зировать. Научные исследования в этой 
сфере весьма дорогостоящи, и не только 
Россия, но и другие страны ими всерьёз, 
увы, не занимаются. Потому мы и пуга-
емся слухов о 8-балльных толчках, которые 
вот-вот накроют город, и читаем постфак-
тумные сообщения. Такие, как, к примеру, 
пришедшее вчера утром от “МБУ “Защита 
населения и территории” г. Новокузнецка: 
“...В настоящее время в мире не существует 
каких-либо методик, позволяющих заранее 
предсказать о приближении сейсмосо-
бытий. Все методики основаны на веро-
ятностных моделях обработанной статис-
тики. Точность таких предсказаний очень 
низкая. Соответственно, никто не в состо-
янии предсказать, будет ли сейсмособытие 
происходить повторно, с каким интервалом 
и какой интенсивности.

Данные о наступлении сейсмособытия 
поступают с сейсмостанции в оперативные 
службы: на ЕДДС, МЧС и т.д. Для обра-
ботки сейсмособытия на сейсмостанции 
требуется от 10 до 15 минут, только по 
прошествии данного времени информация 
размещается, в том числе и в средствах мас-
совой информации.

Обработанная информация с сейсмо-
станций приходит на ЕДДС, в лучшем 
случае, через 15-30 минут после сейсмосо-
бытия. Получить эту информацию жители 
города могут на новостных сайтах города, 
по радио и телевидению”. Далее следует 
просьба: “Не перегружать линию связи 
ЕДДС. В городе и районе с численностью 
свыше 600 тысяч человек оперативные 
дежурные не могут проинформировать всех 
по телефону сразу после сейсмособытия. 
В первую очередь необходимо направить 
усилия на сохранение собственной жизни 
и здоровья и ваших близких...” И рекомен-
дации на случай землетрясения, которые не 
лишне повторить:

“Если землетрясение застало вас в поме-
щении, постарайтесь как можно скорее поки-
нуть его и отойти от здания на безопасное 
расстояние (не менее 2/3 от высоты здания, 
не забудьте с собой документы).

• Немедленно отключите электро-
энергию, газ, откройте входные двери.

• Держитесь подальше от окон, они могут 
не выдержать вибрации, и вы поранитесь 
битыми стеклами.

• Нельзя пользоваться лифтами, они в 
любой момент могут выйти из строя, и вы 
можете в них застрять.

• Не пользуйтесь спичками, свечами и 
зажигалками, поскольку из-за утечки газа 
из разрушенных и поврежденных коммуни-
каций может произойти взрыв.

• Соблюдайте спокойствие, не пани-
куйте.

• Не теряйте контроль над детьми”.
В общем, будьте благоразумны, не теряйте 

самообладания и спокойствия. И будьте 
здоровы.

Сергей Бабиков.

Дело чести
железнодорожной

В Новокузнецке еще девять выпускников-“стобалльников”: четыре по физике и 
пять по английскому языку.

ЕГЭ по физике выбрали 605 человек, в среднем они набрали 59,51 балла. Более 80 баллов 
заработал 101 человек, преодолеть минимальный порог не удалось 27 выпускникам.

Английский язык сдавали 212 юношей и девушек. Все они преодолели минимальный 
порог и в среднем набрали 63,25 балла. Более 80 баллов заработали 116 человек.

Тимофей Плахин.

Шестьдесят один балл на всех

Вчера сотрудники Новокузнецкого 
отделения ГИМС выдали первое в 
этом году разрешение на эксплуатацию 
пляжа - он открыт в парке отдыха 
“Водный”.
Техническое оснащение “Водного” соот-

ветствует всем предъявляемым требова-
ниям, информационные стенды и спаса-
тели имеются, дно обследовано. Кроме 
того, выдано разрешение и на эксплуа-
тацию здешнего пункта проката мало-
мерных судов.

Пляжи “Черемушки” и “Уют” получили 
от ГИМС предписания, и до устранения 
всех замечаний разрешения на эксплуа-
тацию они не получат. А сегодня инс-
пекторы отправляются в Орджоникидзев-
ский район на итоговую проверку пляжей 
“Пурга” и “Юга”.

Но купаться
ещё рано

В Родительскую субботу, 22 июня, 
и в день Святой Троицы, 23 июня, для 
доставки новокузнечан на кладбища 
будет организован пассажирский транс-
порт (с 9 до 18 часов).
По маршруту “Вокзал - кладбище в Реда-

кове” будут курсировать 24 частных авто-
буса и шесть “муниципальных”, по мар-
шруту “Советская площадь - Кузнецкое 
кладбище” - 24 частных и два “муници-
пальных”.

Частники будут возить горожан от ДК 
ЗСМК до Ильинского (2 автобуса), Куз-
нецкого (4 автобуса) и Редаковского (2 ав-
тобуса) кладбищ.

На маршрутах “Вокзал - Бунгурское 
кладбище” (2 автобуса), “Космонавтов - 
Ильинское кладбище” (2 автобуса), “Пло-
щадь Побед - Митинское кладбище” 
(3 автобуса), “Мурманская - Байдаевское 
кладбище” (3 автобуса) и “Притомский - 
Абаур-Лесной” (1 автобус) будут работать 
только городские автобусы с предоставле-
нием льгот пассажирам.

Два дня
на поминовение

В ближайшее время начнется капитальный ремонт дороги на 
улице Сеченова.

Об этом во вторник заявил заместитель главы города 
по ЖКХ Владимир Леонтьев, уточнив, что работы 

будут целиком оплачены из спонсорских средств. Более того, 
спонсор грозится отремонтировать не только проезжую часть, 
но и прилегающие к ней дворы: одни поверхностно и ямочно, 
а другие, возможно, и капитально. Побольше бы таких спон-
соров!

Если говорить о кампании по ремонту дворов в целом, то 
окончательное число территорий, подлежащих ремонту в этом 
году, по-прежнему неизвестно. По словам Владимира Леонтьева, 

помимо крупнейших спонсоров (ЕВРАЗ и РУСАЛ-Новокузнецк), 
оказать содействие уже согласились многие представители сред-
него и малого бизнеса. Но переговоры продолжаются, и ситуация 
меняется практически ежедневно.

Зато с давно утвержденной областной программой все понятно. 
На сегодняшний день работы, со слов Леонтьева, ведутся уже 
в четырех дворах Новокузнецка: на улицах Циолковского, 7б, 
Транспортной, 41, 43, и проспекте Металлургов, 40. К 1 июля 
завершатся оставшиеся аукционы и начнутся работы во всех 54 
дворах и 25-ти местных проездах, которые должны быть отремон-
тированы за счет средств областного бюджета.

Александра Ночка.

В Центральном районе на 
территории бывшего соцго-
рода между домами на Хита-
рова, 22 и 24, начались работы 
по восстановлению и благо-
устройству оригинальной сце-
нической площадки, которая 
располагалась здесь в 30-х 
годах прошлого века. 

Эс т р а д у  п л а н и р у е т с я 
открыть к октябрю, а 

в течение пяти лет в рамках 
проекта “Соцгород - город 
мечты” реконструировать 
около двадцати домов в этой 
исторической части Ново-
кузнецка, наполнить район 
артефактами начала XX века 
и в итоге замахнуться на при-
дание социалистическому 
городу статуса памятника 
истории и архитектуры, как 
минимум, регионального зна-
чения.

“В настоящее время мы 
готовим проект комплексного 
развития этой территории, - 
р а с с к а з а л  р у к о в о д и т е л ь 
рабочей группы “Соцгород  - 
город мечты” Павел Кле-
пиков, - в 2011 - 2012 годах 

удалось по федеральной про-
грамме капитально отремонти-
ровать дома на Металлургов, 
35, Хитарова, 18, и Энтузи-
астов, 47, сохранив элементы 
конструктивизма.  В этом 
году, уже за счет спонсорских 
средств, начались ремонтные 
работы на  Хитарова ,  28 . 
Впрочем, восстановление соц-
города - это не просто ремонт 
домов. Мы также намерены 
наполнить район различными 

предметами 20 - 30-х годов 
XX века и в целом воссоздать 
его исторический облик: каж-
дому дому - своя легенда и 
скульптура во дворе, как, к 
примеру, в Одессе. Cтарожилы, 
скажем, предлагают установить 
памятник первому асфальту 
(ведь в Новокузнецке первый 
асфальт положили именно 
здесь, а горожане разувались, 
прежде чем по нему пройти). 
Самое сложное, конечно, все 

это дело сейчас раскрутить, 
популяризировать. Но мысли, 
как это сделать, имеются”.

Порядка 40 домов входит 
в общей сложности в жилой 
массив города социалистиче-
ского типа, проект которого 
в 1931 году разработал для 
советского Сталинска архи-
тектор из Германии Эрнст Май. 
Ремонтно-восстановительные 
работы каждого дома обойдутся 
примерно в пять миллионов 
рублей. Рабочая группа “Соц-
город - город мечты” может 
рассчитывать пока только на 
деньги спонсоров. Надеются 
также выручить средства от 
продажи сувенирной про-
д у к ц и и ,  п р о б н а я  п а р т и я 
которой недавно выпущена.

Что ж, пожелаем им успеха. 
Идея-то замечательная, осо-
бенно если учитывать, что, со 
слов Павла Клепикова, таких 
соцгородов в России сохра-
нилось только два: в Магни-
тогорске и у нас, в Новокуз-
нецке.

Олеся Субач.
Фото из архива.

Благоустройство

Спонсоров много не бывает

Есть идея!

Назад в светлое будущее.
Согласно проекту

Вчера днем на улице Кирова, у 
главного офиса Кузнецкбизнесбанка, 
появился новый монумент - “Памятник 
русской копейке”.
М н о г о т о н н а я  м е т а л л и ч е с к а я 

конструкция изготовлена по проекту архи-
тектора Юрия Журавкова и скульптора 
Ашота Акопяна. Пять деталей, состав-
ляющих композицию, отлиты в Ново-
сибирске на заводе “Сибэлектротерм” и 
смонтированы 19 июня на гранитный пос-
тамент, надежно скреплены и зачеканены. 
Получилось красиво и необычно. По име-
ющейся информации, аналогов памятнику 
русской копейке ни в нашей стране, ни за 
рубежом попросту нет.

Торжественное открытие “Памятника 
русской копейке” состоится 21 июня в 15 
часов. 

Копейка
на постаменте

Образование

Первые дома на проспекте Энтузиастов. Первый в городе асфальт


